

España será el país europeo que generará más empleos verdes

Eurofound calcula que solo con la iniciativa 'Objetivo 55' para recortar emisiones se crearán 100.000 puestos

RAQUEL CUESTA
Madrid

La economía europea está en pleno proceso de reestructuración para, entre otras cosas, lograr en 2030 una reducción del 55% de las emisiones de gases de efecto invernadero con respecto a 1990. Se trata de un objetivo intermedio para alcanzar las cero emisiones netas en 2050. Para cumplir con estos objetivos, la Comisión Europea introdujo un paquete de medidas —denominado *Objetivo 55*— que tendrán claras repercusiones en el empleo y España será el país europeo que más se beneficie en materia de ocupación hasta el final de la década, según el último informe anual *Vivir y trabajar en Europa* elaborado por Eurofound.

Los técnicos de este organismo consultivo de la Comisión Europea, donde están representados los empresarios y los sindicatos, aseguran que "calcular el impacto de estas medidas sobre el empleo no es sencillo" porque implican la reforma del sistema de comercio de derechos de emisión, la producción y el consumo de combustibles fósiles, una mayor eficiencia energética y un mayor uso de energías renovables. Con todo, han elaborado un ejercicio comparando la previsión de la situación del empleo en 2030 en los distintos países europeos con y sin

medidas específicas para lograr la reducción del 55% de emisiones al final de la década. El resultado es que las iniciativas al amparo del *Objetivo 55* tendrán un moderado pero positivo impacto en la creación de empleo neto, contabilizando 204.000 nuevos puestos en la presente década. Los autores del estudio destacan que España se situará a la cabeza copando casi la mitad de los empleos adicionales, con casi 100.000 nuevos puestos en este periodo. Al caso español le seguiría Italia (con unos 70.000 empleos adicionales por estas medidas) y Francia (alrededor de 60.000). Estas cifras obedecen a que estos tres últimos Estados tienen una baja proporción de empleo en las industrias dependientes de los combustibles fósiles y a que cuentan con una parte significativa de su PIB en inversiones relacionadas con el clima para lograr una nueva reducción de emisiones, explican desde Eurofound.

Estos datos han sido refrendados esta semana por el consejero delegado de Cepsa Marten Wetselaar, quien durante su intervención en el Foro CREO 2024 organizado por *Cinco Días* se refirió también a los 100.000 puestos de trabajo potenciales que se crearán en España por el desarrollo de la industria renovable. Según explicó, esta industria "se ha vaciado" en el norte de Europa por la alta dependencia con el suministro ruso y por eso las nuevas inversiones van a instalarse donde la energía del futuro es más barata, "es decir, aquí en España".

En general, no solo teniendo en cuenta los empleos verdes asociados a la reducción de emisiones, el escenario de referencia utilizado por estos economistas



Planta de energía solar fotovoltaica X-Elio en Jijona (Alicante). MORELL (EFE)

prevé que la ocupación en toda la UE aumente un 0,3% anual hasta 2030, con lo que se añadirían 6,7 millones de puestos de trabajo netos en total. Estas cifras parten de la base de que la ocupación se recortará hasta 2030 en varios Estados miembros como Bulgaria, Alemania, Letonia, Lituania, Polonia, Rumania y Eslovaquia.

El verano pasado, la propia Comisión aprobó la directiva de eficiencia energética y dos reglamentos. Uno, sobre infraestructuras de combustibles alternativos (AFIR) para aumentar las estaciones de recarga para vehículos eléctricos; y otros, para la descarbonización del transporte marítimo. Es esa directiva la que propiciará que la construcción sea el sector más beneficia-

do por estas medidas, ya que el 40% de la inversión adicional se canalizará hacia la construcción de instalaciones de energía renovable, la ampliación de la red eléctrica y la rehabilitación de edificios.

Eurofound ha calculado que la construcción superará los 300.000 empleos añadidos y generados exclusivamente por las acciones para recortar las emisiones. El segundo sector más beneficiado será el de los servicios de mercado. La minería y los sectores intensivos en energía sufrirán previsiblemente las mayores pérdidas relativas de empleo, con un impacto neto estimado de unos 151.000 empleos menos.

El optimismo respecto al empleo verde es aún mayor en Es-

paña. El Plan Nacional Integrado para la Energía y el Clima (PNIEC) 2021-2030, elaborado por el Ministerio de Transición Ecológica, estima que las actividades relacionadas con las medidas recogidas en este proyecto generarán entre 242.000 y 348.000 puestos de trabajo anuales hasta el final de la década.

Pero los más entusiastas respecto a la futura creación de empleo en España están en la Fundación Laboral para la Construcción, cuyo informe *Formación Profesional en Edificación y Obra Civil*, que recoge datos del Observatorio de la Formación Profesional en España, se prevé que serán más de 700.000 las oportunidades de empleo en construcción a lo largo de esta década.

La facturación empresarial cae en marzo un 10,6%, su peor descenso en tres años

GUILLERMO CALVO
Madrid

Los ingresos de las empresas en España en marzo cayeron un 10,6% respecto al mismo mes de 2023, lo que supone el mayor descenso de este indicador en tres años, concretamente desde febrero del ejercicio de 2021, según el Índice de Cifra de Negocios Empresarial (ICNE) publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística.

Con este descenso experimentado en marzo, las ventas de las empresas vuelven a tasas interanuales negativas después de

la ligera subida (0,9%) que registraron en febrero y con la que se puso fin a una racha de descensos que ya duraba diez meses.

El motivo de este descenso de la facturación se debe a una caída de las ventas registradas en prácticamente todos los sectores, especialmente en el suministro de energía eléctrica, que las recortó un 40,1% interanual.

La contracción en la facturación que experimentaron las empresas en marzo está marcada por un contexto económico de incertidumbre y una actualidad geopolítica que no invita a ser optimistas a corto plazo.

Al descenso en las ventas del suministro eléctrico le siguieron las industrias extractivas y la manufacturera, con una bajada interanual de su facturación del 12,2%. En tercer lugar, se encuentra el comercio, con una caída de casi el 10%. La nota positiva viene gracias al sector servicios, que experimentó una subida en sus ventas de un 1,6% en marzo.

Con la serie corregida, el suministro de energía y agua recortó sus ventas un 37,7% interanual, mientras que el comercio lo hizo en un 3,3%. Por otro lado, la facturación en el sector servicios se incrementó un 4,5%

y la industria avanzó, por su parte, un 0,2%.

Dentro del sector del comercio, destaca la caída interanual del comercio al por mayor, que en marzo recortó los niveles de producción un 15%, seguida de la venta y reparación de vehículos y motocicletas (-5,2%) y el comercio al por menor (-1,6%).

A pesar de este importante descenso en la facturación, el Instituto Nacional de Estadística señala en su estudio que España se mantiene por encima de los niveles prepandemia, experimentando un aumento del 21%.

"El dato es paradójico frente a otros indicadores. Y aunque pudiera haber alguna cuestión de fondo, creo que es pronto para sacar conclusiones a partir de este dato y es muy probable que pueda explicarse por otros factores. Por un lado, puede deberse

a un efecto calendario. Este año la Semana Santa fue en marzo y el año pasado no. Por otro, el aumento de precios ha sido menor este año que el pasado, lo que estadísticamente también podría explicar esa mayor caída", señala a este periódico Ramón Mateo, director de Análisis e Impacto Regulatorio de BeBartlett.

La facturación empresarial, en valores mensuales (marzo sobre febrero), bajó un 2,5% en la serie desestacionalizada y de este modo registró su mayor contracción mensual desde abril de 2023, al experimentar un descenso del 3,9%.

Los cuatro sectores que ha analizado el INE muestran descensos en el mes de marzo. Los mayores se dieron en el suministro de energía eléctrica, con una caída mensual de la facturación del 6,5% y en el comercio (-4,1%).